



Bulletin trimestriel d'information des Églises Protestantes Unies de Saint-Dié-des-Vosges et de Raon-Senones-Baccarat

16 rue du Maréchal FOCH - 88100 Saint-Dié-des-Vosges - Tél : 03 29 56 13 05

N° 3-2014, JUILLET-AOÛT-SEPTEMBRE 2014

Le culte, comment ça marche ?

Voici venues les vacances d'été et nos paroisses sont entrées en sommeil. Toutes les activités sont mises entre parenthèses. Toutes sauf une : le culte du dimanche qui est célébré durant toute l'année. Pourquoi cette particularité accordée au culte et pas aux études bibliques ou aux repas par exemple ?

Il y a à cela plusieurs raisons. Tout d'abord, même si un bon nombre de paroissiens sont absents, nous accueillons des visiteurs de passage.

D'autre part, le culte dominical est le signe de notre présence en tant qu'église dans la cité.

Chaque paroisse a ses particularités, liées à son histoire, à la longue file des fidèles qui se sont succédé et qui l'ont construite, à sa géographie... mais le culte qu'on y célèbre est peu ou prou le même partout. Le déroulement y est immuable même si l'année liturgique fait évoluer les chants sur nos brochures de spontanés. Nous pouvons d'ailleurs suivre le plan du culte grâce aux titres qui figurent entre les chants.

Le voici, ce plan :

- salutation et accueil
- louange
- loi de Dieu
- confession du péché et annonce de la grâce
- confession de foi
- lectures bibliques et prédication
- Sainte-Cène
- intercession et Notre-Père
- annonces et collecte
- exhortation et bénédiction

Chacune de ces rubriques a sa raison d'être et leur enchaînement aussi. Nous sommes tellement habitués à suivre le culte que nous ne réfléchissons plus à ce qui le compose. Aussi, je vous propose une série de réflexions sur les différents « morceaux » du culte et sur leur signification. Nous suivrons l'ordre habituel du déroulement.



Salutation et accueil

Car là où deux ou trois s'assemblent en mon nom, je suis au milieu d'eux. (Matthieu 18,20)

Ce verset est souvent utilisé pour débiter le culte. Il a l'air assez banal à la première lecture mais il est pourtant assez révolutionnaire par rapport aux conceptions religieuses qui existaient à l'époque où cette phrase a été prononcée. Une religion est ce qui relie l'homme au divin. En ce sens, le christianisme est bien une religion.

Mais, alors que la plupart des religions demandent à l'homme de se hisser péniblement au niveau de la divinité que pour lui parler, il faut un intermédiaire, dans le christianisme, c'est Dieu qui vient au milieu des hommes et qui s'incarne en Jésus-Christ.

Le mouvement est inversé, il va de Dieu vers l'homme.

La plupart des religions sont de type « marchand ». Elles imposent des devoirs et distribuent des récompenses. Pour le christianisme, la relation est libre est gratuite. Elle ne nécessite pas d'intervention d'un clergé et le seul prêtre, intermédiaire entre Dieu et les hommes, est Jésus-Christ.

Louange

Pour cette relation, pour ces liens tissés gratuitement et librement, nous pouvons louer ce Dieu qui vient à notre rencontre. Ce sont souvent les psaumes qui guident notre louange. Avant nous, des générations d'hommes ont lu ou chanté ces textes.

La musique et le chant ont de tout temps été les vecteurs de la louange.

Le psautier de la Réforme que nous utilisons encore et qui fait en quelque sorte partie de notre patrimoine spirituel nous aide à prier, à adorer à rendre grâce. Avant même de nous mettre à l'écoute de la Parole de Dieu, nous le remercions de se rendre proche de nous, d'être présent, de s'être fait connaître comme un Dieu d'amour et de miséricorde.

Odile Wolff

Dans notre consistoire...



L'Ascension au chalet du Brabant

Depuis longtemps, la tradition veut que le consistoire de Vosges-Lorraine se retrouve pour fêter joyeusement l'Ascension au chalet du Brabant.

Joyeusement car l'Ascension est une fête gaie. Certes les disciples voient leur maître disparaître. Ils ont un gros pincement au cœur. Or ils reçoivent une promesse : Mais vous allez recevoir une force, celle de l'Esprit Saint qui descendra sur vous. Alors vous serez mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée et la Samarie, et jusqu'au bout du monde. (Ac 1/8).

Cette promesse est valable pour les disciples d'hier comme pour ceux d'aujourd'hui, quel que soit leur niveau social, leur niveau d'études, leur situation personnelle... et même si le doute surgit (Mt 28/17).

Dans ce grand élan de confiance et d'amour qui le caractérise, Jésus fait de nous, aujourd'hui, gratuitement, ses témoins, au Brabant, à Epinal, Thaon les Vosges,

Cette année toutes générations confondues, les photos le prouvent, les quelques fidèles des 8 Paroisses qui constituent l'A.R.V.L, se sont retrouvés pour un moment de joie lors du culte annuel de l'Ascension au Brabant.

Lieu rempli de souvenirs pour certains, de rencontres pour d'autres, mais surtout de bonheur pour moi et l'équipe qui s'investit depuis de nombreuses années



Remiremont, Toul, Lunéville, Verdun, Nancy... Bonne route à tous.

Joël Dautheville



afin que ce lieu reste accessible aux Paroisses et protestants du consistoire.

Par ce message, je lance un appel à la jeune génération afin que le Brabant ne tombe pas dans l'oubli, pour la mémoire de toutes et tous ceux qui ont contribué à ce qu'est le Brabant : un lieu de rencontres, de partage et de joie dans un paysage magnifique...

Gisèle Wittmann, présidente de l'ARVL

Saint-Dié : le mot du président

Et un et deux et trois... comme le chantent les amateurs de foot. Mais pour nous, ce sera trois années sans pasteur pour nos paroisses de Raon-Senones et Saint-Dié et probablement une année sans pasteur sur tout le département des Vosges.

Que se passe-t-il ? Ce n'est pas un problème financier puisque toutes les paroisses des Vosges, cotisations cumulées, financent beaucoup plus qu'un poste pastoral. Alors sommes-nous mal aimés pour ne pas dire autre chose ?

Merci encore à Robert Heilmann qui accepte cette année encore de nous venir en aide depuis la vallée de Munster. C'est un gros effort pour lui et nous sommes très sensibles à son dévouement.

Je veux aussi remercier tous ceux qui s'engagent et prennent des responsabilités pour que nos paroisses vivent et même se développent. C'est pour moi toujours un étonnement et un émerveillement. La trêve estivale approche. Profitons-en pour reprendre des forces et passer un bon moment avec ceux qui nous sont chers

Bonnes vacances à tous

François Kiener

Brocante de juin

Dimanche 1er juin, après quelques heures de préparation le vendredi 30 et le samedi 31, l'équipe est au complet prête à accueillir les chineurs.

Petite affluence malgré et compte-tenu des nombreux vide-greniers dans les environs.

Après le repas partagé entre participants, les affaires continuent jusqu'à 17 heures.



Recette moyenne mais malgré tout pas si mal, compte-tenu de la concurrence !...

Merci à tous les bénévoles et à tous les donateurs

Andrée

Repas de printemps

Ce dimanche 18 mai le soleil était au rendez-vous : Dans le ciel comme dans les cœurs. Un beau dimanche en famille. Le Pasteur Robert Heilmann et son épouse Sonya étaient présents, accompagnés de deux frères de la Communauté de Taizé, qui ont concélébré le culte. La famille invite et il faisait beau temps. Au repas, très convivial, toutes les générations étaient présentes. Cela aussi fait chaud dans les cœurs.



Grandes ouvertures sur l'herbe, les portes-fenêtres du Foyer nous invitaient à prendre l'apéro dehors, pendant que grillait la viande sur le barbecue. Ambiance champêtre. Quelle chance : presque campagnarde en plein centre ville. Que du bonheur !

Cette joie du partage fraternel c'est le beau temps que beaucoup ne trouvent plus dans notre monde moderne. C'est un peu cela le Royaume de Dieu : aujourd'hui, ici...

Et surtout grand merci à l'équipe de cuisine et service autour de Dorothee. Oh oui : Un beau dimanche en famille.

N.B. : Pour ma part, arrivé depuis peu dans la Paroisse, c'est une immense joie que de vivre un dimanche comme celui-ci. C'est ainsi que je me sens chrétien : Fraternité, partage, accueil ...

Stéphane Pahon.

Week end à Plainfaing

Après l'installation dans les chambres et le goûter de bienvenue, enfants et adultes ont profité du soleil pour faire une petite promenade. Les jeux se sont ensuite enchaînés, tout seul puis par deux et enfin à quatre.

Avant et après le dîner, tous ont appris une chorégraphie pour le culte du lendemain. Puis le pasteur Geoffroy Perrin-Willm a conté une histoire biblique sur l'Esprit Saint et chacun a regagné son lit.

Après une nuit un peu agitée et un bon petit-déjeuner, les enfants ont fabriqué de belles portes bien décorées. Puis vinrent le déjeuner et un dernier jeu dans la forêt où les enfants ont été amenés à jouer tous ensemble et à découvrir que : « Les saints se rapprochent les uns des autres en même temps que de Dieu », une citation du moine Dorothee de Gaza ayant vécu au 5^e-6^e siècles.

Quelques parents et amis nous ont rejoints alors pour le culte. Après le goûter, le moment du départ est arrivé trop vite. Vivement le prochain week-end des clubs bibliques !

Les Repas de Rentrée

Septembre est le moment des retrouvailles. Nos deux paroisses célèbrent la rentrée autour d'une table bien garnie.

Nous vous accueillerons le **dimanche 14 septembre** après le culte à la salle Beaugard de **Raon l'Étape**

Inscrivez-vous avant le 7 septembre auprès de Christiane Bombasaro, au 03 29 57 61 43



Vous êtes tous invités après le culte au repas de rentrée le **dimanche 28 septembre** au foyer à **Saint-Dié**

Ce repas sera préparé comme toujours par Dorothee Higelin qui prendra vos inscriptions jusqu'au 20 septembre, au 03 29 55 70 08.

Brocante

Notre prochaine brocante aura lieu le dimanche 21 septembre de 8h à 17h, au foyer et dans la cour si le temps le permet

Merci par avance de penser à nous apporter les objets qui vous encombreront mais qui font nos beaux étalages, et un grand merci à nos généreux donateurs.



Ce trimestre à Saint-Dié et Raon

juillet

- 6 culte (Senones) à 10h00
- 12 réunion des deux CP (Raon) à 9h30
- 13 culte (Saint-Dié) à 10h00
- 20 culte (Raon) à 10h00
- 27 culte (Saint-Dié) à 10h00

août

- 3 culte (Senones) à 10h00
- 10 culte (Saint-Dié) à 10h00
- 17 culte (Raon) à 10h00
- 24 culte (Saint-Dié) à 10h00
- 31 culte (Saint-Dié) à 10h00

septembre

- 6 réunion des deux CP (Saint-Dié) à 9h30
- 7 culte (Senones) à 10h00
- 14 culte (Raon) à 10h00
repas de rentrée (salle Beauregard)
20 et 21 : journées du patrimoine
- 21 culte (Saint-Dié) à 10h00
brocante à Saint-Dié
concert de musique juive sépharade
au temple de Senones à 17h00
- 28 culte (Saint-Dié) à 10h00
repas de rentrée

octobre

- 5 culte (Senones) à 10h00
- 11 réunion des deux CP (Raon) à 9h30
- 12 culte (Saint-Dié) à 10h00
- 19 culte (Raon) à 10h00
- 26 culte (Saint-Dié) à 10h00



Confirmations

Le dimanche 8 juin au cours du culte de Pentecôte célébré par le pasteur Robert Heilmann, Stacey Zemb et Virginie Vinot ont confirmé les vœux faits pour elles par leurs parents lors de leur baptême.



Catéchisme et École Biblique

Ils reprendront à la rentrée.

Vous pouvez d'ores et déjà inscrire vos enfants auprès de Dorothée et Franck Higelin (03 29 55 70 08) tant pour l'École Biblique que pour le catéchisme

Dans nos familles

Jean-Pierre Kures, trésorier de la paroisse de Raon-Senones, est décédé brutalement le 24 avril alors qu'il travaillait dans son jardin. Il avait 64 ans.

Arrivé dans notre paroisse en 2005, il était devenu membre du conseil presbytéral puis trésorier.

«Le Seigneur y pourvoira» disait-il souvent quand nous nous débattions avec les difficultés, entre autres financières. Ce n'était pas une façon de balayer les difficultés d'un revers de main mais la marque d'une vraie confiance.



Nous avons aussi appris le décès de notre ancien pasteur, **Marc Goertz**, survenu à Nice le 5 mai, à l'âge de 81 ans.



Il avait été pasteur à Saint-Dié de 1971 à 1987, succédant à Pierre Valloton.

Il était aussi directeur de l'académie d'orgue qu'il avait fondée.

Nous pensons à ses enfants, déjà éprouvés par la mort de leur maman, Francine, en janvier et nous nous associons à leur chagrin par la prière

Le lien Vosges-Meurthe est édité et imprimé par les conseils presbytéraux des Églises Protestantes Unies de Saint-Dié et Raon l'Étape/Senones/Baccarat

Presbytère :

16, rue du Maréchal Foch, Saint Dié
Tél : 03 29 56 13 05

Église Protestante Unie de Saint-Dié

Président du CP : François KIENER
Tél : 03 29 56 40 25

francois.kiener@gmail.com

Pour vos dons : CCP Nancy 316 10 L

Trésorier Éric STUMPF

Temple Saint-Dié : 12 rue du Maréchal Foch

EPU de Raon / Senones / Baccarat

epu.raon@laposte.net

Présidente du CP : Odile WOLFF

Tél : 03 29 57 80 26

odile.wolff@wanadoo.fr

Pour vos dons : CCP Nancy 328 45 D

Temple Raon : 23 av du Général De Gaulle

Temple Senones : quai Jules Ferry